

Presentan hoja de ruta de Plan Innova para el presente año

PUERTO MONTT. *El emprendedor Nicolás Pacheco, quien asumió como nuevo secretario ejecutivo, apunta al desarrollo de las tecnologías del futuro.*

José Miguel Ortega
 cronica@diariollanquihue.cl

Con el objetivo de consolidar los lineamientos del Plan Innova en su segundo año de funcionamiento, el municipio de Puerto Montt realizó la primera sesión de Innova 2026, instancia en la que se presentó oficialmente la hoja de ruta para el próximo año y se dio a conocer al nuevo secretario ejecutivo: Nicolás Pacheco.

Durante la jornada, el alcalde de Rodrigo Wainraihgt (RN) destacó que uno de sus principales objetivos es dejar instalado en la capital regional un ecosistema vinculado a la innovación, la tecnología, la inteligencia artificial, la biotecnología, la computación y la investigación cuántica.

SECRETARIO EJECUTIVO

En la instancia, se oficializó la incorporación del emprendedor Nicolás Pacheco como nuevo secretario ejecutivo. "Será un tremendo aporte", recalco el alcalde.

Por su parte, Pacheco destacó la relevancia del desarrollo y aplicación de las tecnologías del futuro, mencionando áreas como la inteligencia artificial, la nanotecnología y la computación cuántica.

Mientras que el alcalde anticipó que, entre sus planes, se encuentra el organizar un congreso en abril, denominado "Ciencia sin Ficción", donde esperan convocar a estudiantes de la comuna que se involucren en este tema.

VISIÓN DESDE LA ACADEMIA

Desde el mundo académico, el



VALERIA BAZA, NICOLÁS PACHECO, WAINRAIHGT, ADOLFO ALVIAL Y ALEJANDRO BUSCHMANN EN EL INICIO DEL SEGUNDO AÑO DEL PLAN INNOVA.

"Esta región no es una de las más importantes de Chile, de hecho, yo diría que estamos a la cola del país (en esta materia)"

Alejandro Buschmann
 Investigador de la ULagos

investigador de la Universidad de Los Lagos (ULagos), Alejandro Buschmann, sostuvo que "todavía nos quedan enormes desafíos", enfatizando que la región carece de capacidades basales suficientes en ciencia y tecnología.

En ese contexto, advirtió que "esta región no es una de las más importante de Chile, de hecho, yo diría que estamos a la cola del país", y, por lo mismo planteó la necesidad de analizar cómo generar condiciones que conviertan a esta

zona en un polo atractivo para la llegada de capital humano avanzado.

En tanto, la concejal y presidenta de la Comisión de Innovación, Valeria Baza (Ind.-UDI), recordó que "el año pasado postulamos algunos proyectos que ya pronto se van a materializar".

En esa línea, resaltó la aspiración de avanzar hacia una ciudad más inteligente y tecnológica, que potencie los talentos existentes en Puerto Montt.

EN LOS LAGOS

El alcalde, además, reconoció que uno de los anhelos planteados por el alcalde Wainraihgt es que la Seremi de Ciencias tenga sede en la Región de Los Lagos y específicamente en Puerto Montt.

Al respecto, cuestionó que la actual figura de biseremi de Ciencias -abarcía tanto a la Región de Los Ríos como a Los

Lagos- y cuyo cargo ocupa la doctora en Química y Licenciada en Ciencias mención Química, Sandra Orellana, "no ha resultado, ya que no ha sido capaz de sacar ningún proyecto en conjunto aquí en Puerto Montt y en la Región de Los Lagos".

Según indicó, la propuesta ya fue planteada al Presidente electo, José Antonio Kast, en conjunto con el diputado Mauro González (RN).

Además, instó a las instituciones públicas y privadas, universidades y centros de investigación, que forman parte de la iniciativa, a seguir fortaleciendo el trabajo colaborativo para alcanzar los objetivos planteados y recordó la reciente participación de Puerto Montt en el Foro Económico Internacional de América Latina y el Caribe, organizado por el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF). 